

Fecha 01/03/2025 \$1,722,744 Vpe pág: \$3.766.230

Vpe:

Vpe portada:

Tirada: Difusión: \$3.766.230 Ocupación:

Audiencia

10.000 10.000 45,74%

30.000

Sección: musica cine y espectaculos Frecuencia:

Pág: 19

El músico y empresario. hospitalizado en la Clínica Alemana de Temuco, sufrió una falla multiorgánica.

Por José Carrera Tobar espetaculo@diarioelsurc

A yer, a las 16:20 horas, falle-ció Miguel 'Negro' Piñera, músico, empresario y her-mano del fallecido expresidente de la República, Sebastián Piñera. La causa del deceso fue una falla multiorgánica debido a un shock sép tico, por el cual se encontraba se dado y con respiración mecánica en la Clínica Alemana de Temuco. El "Negro" había viajado al sur

de Chile para descansar y hacer un show en Licanray cuando empezó a sentirse mal. Fue ingresa do al Hospital de Villarrica donde sufrió dos trombosis, una en cada pierna, y dos paros cardiorrespiratorios. A causa de eso, fue tras-ladado a Temuco, donde fue sedado v conectado a ventilación mecánica. Según su hermano, Pa-blo Piñera, "partió tranquilo, acompañado de sus hermanos y varios sobrinos".

UNA VIDA BIEN VIVIDA

José Miguel Carlos Piñera Eche ñique, más conocido como el "Ne gro" Piñera, nació el 18 de octubre de 1954. Fue el quinto hijo del matrimonio Piñera Echeñique, y el segundo más pequeño de la fami-lia. Su apodo "Negro" se lo ganó al ser el más moreno de todos sus hermanos. Sin embargo, esto no era lo único que lo distinguía. Mi-guel Piñera fue el único de sus hermanos que desarrolló una vo-cación y amor por la música. José Piñera Carvallo, patriarca de la fa-milia, era diplomático, y por connima, eradipioniartos, y por con-secuencia, vivió varios años en Bélgica y Nueva York. En su paso por Estados Unidos, el 'Negro' asistió al festival de Woodstock en 1969, que fue fundamental para definir su futuro en la música. En palabras de él mismo, lo pa

só "chancho" en la Unidad Popu-lar. A pesar de no ser alguien ligado a la política (tanto de izquierda como de derecha), las peñas y el movimiento cultural fueron muy importantes para él. Esto se acabaría con el golpe de estado en 1973, con el cual disminuiría drásticamente la vida nocturna en el país.

una a la que siempre estuvo ligado. En 1975, Piñera se embarcó en un viaje con Miguel "Ratón" Pérez Tenía 70 años

Falleció Miguel "Negro" Piñera, músico e ícono de la bohemia nacional



La gala del Festival de Viña fue la última aparición en televisión de Miguel Piñera la semana pasada

por Bolivia y Perú, hasta Brasil. En ese país conoció al Grupo Agua, de Nelson Araya, compositor de la canción 'Luna Llena', tema que él reinterpretó y convirtió en un éxito en el país.

El "Negro" se fue de Chile, pe-

ro regresó en la década de los '80. "Fusión Latina', que incluye un cover de "Casamiento de ne-gros", de Violeta Parra. Tras eso, registró otros tres discos en esa

EN CALLE SUECIA

Su carisma y su distinguible forma de vestir, una boina y un traje negro, se ganaron el cariño de su público, transformándolo en un ícono de la bohemia local. Llegó, incluso, a ser amigo de la



Murió un año y 22 días después que su hermano Sebastián

venda de la música trasandina Charly García. El músico argenti-no vino a tocar a uno de sus cumpleaños e incluso compartió con él durante largas estadías, que-

dándose en su casa. Además de su faceta de músico, Y es que en la década de los no-venta Se hizo cargo de diversos lo-cales, entre ellos el Entre Negros y Seriatutix en Providencia, con la calle Suecia como epicentro permanente de lo que a él le gustaba: buena música, compañía y diversión siempre. De hecho, ayer Óscar 'Lolo' Peña contó que a Piñera no se le encontraba antes de las 10.00 ó 10:30 de la mañana. "Siempre vivió con la mentalidad de que en la noche comenzaba a funcionar", dijo a CHV.

Con luces y sombras, Piñera tuvo dos relaciones amorosas que fueron muy mediáticas. Conoció a Carla Ochoa cuando ella tenía 16 años y él 42. Sin embargo, su relación no comenzaría hasta un año más tarde, cuando ella estaba por cumplir los 18. Su noviazgo terminó el 2002. Su otra gran pareja fue Belén Hidalgo, con quien tuvo un divorcio muy mediático y controvertido. Ayer, ella lo desdió: "Te fuiste a álegrar el cielo. Estarán en mi corazón los mejo

res y bellos recuerdos", escribió. En 2024 le tocó vivir uno de los

momentos más difíciles de su vida, la muerte de su hermano Se bastián. El 6 de febrero, el expresidente de la República, Sebastián Piñera, murió en un accidente en

Esto lo golpeó duramente, puesto que lo veía "más que un hermano, como un padre", según sus propias palabras. No más de un año más tarde, dio a conocer un difícil diagnóstico. Una agresiva leucemia con un pronóstico de no más de seis meses, según los doctores. "Voy con mi guitarra a reunirme con Sebastián", dijo.

Trassumuerte, las personalida-des del espectáculo comenzaron a recordarlo con un factor en co-mún, valorando su sencillez, intin, Valorándo Su sencinez, energía, amor por la música y en-trega a su público. "Lolo" Peña confesó que tenían pensado gra-bar un disco en Italia. El humoris-ta Álvaro Salas señaló que "no me quiero imaginar cómo será el fu-neral, la música en el entorno, la cantidad de artistas", mientras que Daniel Fuenzalida contó cómo lo vio en su última aparición pública, la semana pasada en la gala del Festival de Viña. "Esta te-nía una connotación especial. Es-taba contento, estaba feliz. Lo que quería era mostrar su alegría, a pe-sar de su enfermedad. Quería mostrarse como él, que quedara esa imagen bonita", dijo.